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CONSELHO GERAL  
MINUTA DE ATA –  REUNIÃO N.º 19 

 

Aos 13 dias do mês de outubro de 2022, pelas 17:00, reuniu-se o Conselho Geral do Agrupamento de Escolas de 

Santiago do Cacém (AESC), na sala A10 da escola-sede, para dar cumprimento à Ordem de Trabalhos que abaixo 

se elenca. 

1. Informações. 

2. Análise e aprovação da ata da reunião n.º 18. 

3. Tomada de posse do representante dos Alunos, dos Pais/Encarregados de Educação e do Município. 

4. Apresentação do cronograma de trabalhos do Conselho Geral (2022/2023). 

5. Avaliação do balanço final da execução do Projeto Educativo (2021/2022). 

6. Apreciação e aprovação do relatório final de execução do PAA (2021/2022). 

7. Apreciação dos resultados do processo/relatório de autoavaliação (2021/2022). 

8. Apresentação do relatório crítico da atividade desenvolvida pelo Diretor (2021/2022). 

 

Estiveram presentes os seguintes Conselheiros: representantes do Pessoal Docente – Anabela Gonçalves, Anabela 

Silva, José Rui Ferreira, Manuel Aboim e Maria Isabel Silva; representantes do Pessoal não-Docente – Ana Maria 

Henriques e Sara Costa; representantes dos Pais e Encarregados de Educação – Carla Lourenço, Helena Soares, Lina 

Damas e Maria da Conceição Simão; representante dos Alunos – Pedro Grilo; representantes da Comunidade Local – 

Álvaro Pinto e Isabel Pereira; representantes do Município – Albano Pereira, Fernanda Duarte e Isabel Contente; 

Diretor – Manuel Mourão.  
 

De acordo com a ordem de trabalhos estabelecida, as informações/deliberações tomadas foram as que se seguem: 
 

1. A Presidente informou que a Conselheira Inês Loução continua de licença de maternidade, pelo que a 

sua ausência neste órgão se manterá até janeiro. Referiu que lhe foram enviados, durante o mês de 

julho, vários balanços dos planos de ação dos órgãos e das estruturas intermédias do agrupamento, 

estando ainda em falta 15, razão pela qual não foi ainda elaborado o relatório de acompanhamento das 

referidas estruturas; no mês de agosto foi-lhe, ainda, remetida uma síntese estatística relativa à 

atividade da página de Facebook do AESC pela professora responsável. Mencionou também o despacho 

homologatório que proferiu no dia 20.09.2022 sobre recurso de Avaliação de Desempenho Docente e a 

comunicação recebida a 28.09.2022 sobre a substituição de um dos representantes do Município neste 

órgão. A Presidente transmitiu, por fim, os lamentos que lhe têm chegado, por parte de docentes e 

alunos, relativamente às longas filas no bufete da ESMF, e à sobrecarga de trabalho aquando da alocação 

de serviço extraordinário nos horários dos docentes, solicitando ao Diretor o reforço do número de horas 

da componente individual de trabalho destes professores. 

O Diretor informou que, à data de hoje, apenas um horário se encontra deserto no agrupamento (GR 

430). Encontram-se duas docentes de baixa médica, estando já a lecionação das suas aulas asseguradas 

por docentes do mesmo grupo disciplinar. Referiu ainda que o novo espaço de aprendizagem na ESMF 

será inaugurado no dia 23 de novembro, estando a decorrer, neste momento, pequenas obras de 

melhoria na EBFAV e na ESMF. O Diretor mencionou a homologação de um lugar de assistente técnica, 

referindo que, a partir do dia 17.10, os serviços administrativos do agrupamento contarão já com a 
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presença desta assistente. Referiu ainda que o agrupamento participará na Festa do Livro organizada 

pela Fundação Caixa Agrícola Costa Azul. Por fim, aludiu a uma recriação histórica que envolverá os 

alunos das 3 ofertas profissionalizantes do agrupamento e que contará com o apoio/participação da 

companhia responsável pelas recriações históricas medievais de Santa Maria da Feira. 

Os Conselheiros Albano Pereira e Fernanda Duarte fizeram o ponto de situação relativo às AECs 

(Atividades de Enriquecimento Curricular) e à CAF (Complemento de Apoio à Família). 

2.  A ata n.º 18 foi aprovada por unanimidade dos Conselheiros presentes na reunião. 

3. Tomaram posse os seguintes Conselheiros: Carla Isabel da Cruz Lourenço e Lina dos Santos de Jesus 

Damas - representantes dos Pais/Encarregados de Educação; Pedro Afonso Rosa Grilo - representante 

dos Alunos; Fernanda Maria da Silva Duarte - representante do Município. 

4.  Foi apresentado e aprovado o cronograma de trabalhos do Conselho Geral para 2022/2023. 

5.  O relatório do balanço final de execução do Projeto Educativo (21/22) foi apreciado, tecendo-se várias 

considerações, das quais se salientam as seguintes: número significativo de metas não atingidas ou 

“parcialmente atingidas”; o relatório revela pouca sustentação nas considerações/conclusões 

apresentadas, bem como alguma falta de rigor nos números divulgados (médias nacionais trocadas entre 

disciplinas e díspares dos anexos; número de alunos internos incorreto…) e ausência de termos 

comparativos e/ou pendor reflexivo que vise a melhoria. 

6. O relatório final de execução do PAA (21/22) foi apreciado, tendo-se registado a premência de: retificar 

ou clarificar o que se entende por parcerias; apresentar termos comparativos no relatório; identificar a 

abrangência dos ciclos e o n.º de alunos envolvidos, assim como os objetivos, de todas as atividades do 

AESC, inclusive as do projeto ALMA.  

O relatório foi aprovado com 10 votos a favor, 7 abstenções e 0 votos contra. 
 

7. O relatório de autoavaliação (21/22) foi apreciado e analisado, salientando-se, entre outros, os seguintes 

aspetos:  preocupação com a falta de adesão dos respondentes, situação que urge analisar e alterar; 

tendência decrescente no grau de satisfação de todos os grupos inquiridos; necessidade de analisar, 

refletir e ter em conta as sugestões/comentários dos respondentes na conceção de um plano de 

melhoria improtelável.  

8. O relatório de atividade do Diretor foi analisado, tendo-se sublinhado, sobretudo em alguns campos, o 

seu caráter vago e pouco sustentado. Um Conselheiro propôs um voto de louvor a docentes e não 

docentes pelo esforço e capacidade de resposta durante a situação pandémica. A proposta foi aceite 

com 15 votos a favor e 2 abstenções. 

_____________________________________________________________________________________________ 
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Anabela Nobre Silva 

 
Anabela C. Alves Gonçalves 

A Secretária A Presidente 


